

第15回

山ノ内町議会報告会結果報告

(アンケート結果)

誌上議会報告会のまとめ

第15回議会報告会は、昨年度の第14回に続いて議会だより誌上での開催としました。本来は、町民の皆様にご直接お会いしてご意見・ご要望等をお聞きするのが議会報告会の趣旨ですが、コロナ禍の収束が見えない中での暫定的な開催方法としてご理解いただきたいと思います。

今回の議会アンケートには、42人の方々からご協力をいただきました。「コロナ禍で特にお困りの点について」には、仕事や将来への不安の声や町に対する切実な要望が寄せられました。「議会に望むこと」には、議員定数や大雪の対策についての厳しいご意見や叱咤激励もいただきました。

皆様からいただいた貴重なご意見・ご要望について、議会としての回答をここにまとめさせていただきました。今後の議会活動に反映できるようつとめていきたいと思っております。

最後に、第15回誌上議会報告会にご協力いただいた皆様に心より感謝申し上げます。

山ノ内町議会

電話 33-1101 FAX 33-4527

E-mail : gikai@town.yamanouchi.lg.jp

山ノ内町議会アンケート

あなたの思いを聞かせて下さい！

本年度も昨年度に続き新型コロナウイルス感染拡大防止のため、議会だよりを活用した議会報告会としました。是非このアンケートで皆様の思いを聞かせて下さい。どんなことでも結構です、お書きいただくと幸いです。

該当箇所に○または、ご記入をお願いします。

※ 用紙が足りない場合は、コピーまたは議会のホームページからダウンロードをお願いします。

問1 あなたの性別をお聞きます。

ア. 男性 イ. 女性 ウ. その他 エ. 回答したくない

問2 あなたの年齢をお聞きます。

ア. 10代 イ. 20代 ウ. 30代 エ. 40代 オ. 50代 カ. 60代 キ. 70代～

問3 あなたの職業をお聞きます。

ア. 農林水産業 イ. 自営業、会社経営、自由業 ウ. 会社員、公務員、店員等
エ. 学生 オ. パート、アルバイト カ. 無職 キ. その他

問4 あなたのお住まいはどの地区ですか。

ア. 東部 イ. 南部 ウ. 西部 エ. 北部

問5 昨年度に続く議会だよりでの議会報告会に関してどの様に思われますか。

ア. 良い イ. 仕方がない ウ. どちらでもない エ. あまり良くない オ. 良くない

問6 現在「広報やまのうち」と合冊で、年4回議会だよりを発行しています。

あなたは議会だよりをご覧になりますか。

ア. 読んでいる イ. 読んでいない

問7 あなたは議会のホームページをご覧になりますか。

ア. 見ている イ. 見ていない

《 自由書き込み欄 》

○ コロナ禍で特にお困りの点についてお書きください。

○ 議会に望むことをお書きください。

＜ご協力ありがとうございました＞

※以下のいずれかの方法で、**令和4年2月15日（火）まで**にお送りください。

- ① ファックスの場合： 33-4527 へお送りください。
- ② メールの場合： gikai@town.yamanouchi.lg.jp へお送りください。
- ③ 投函の場合： 文化センター、ほなみふれあいセンター、よませふれあいセンター、北部公民館の郵便受け。
- ④ 最寄りの議員に直接渡していただくか、役場4階議会事務局へ直接ご提出ください。

議会アンケート結果集計表

1. 性別	男	30	4. お住まい	東部	20
	女	10		南部	12
	その他	0		西部	5
	回答したくない	2		北部	5
	計	42		無回答	0
				計	42
2. 年代	10代	0	5. 誌上 議会報告会	良い	9
	20代	1		仕方がない	9
	30代	1		どちらでもない	20
	40代	0		あまり良くない	2
	50代	7		良くない	1
	60代	9		無回答	1
	70代～	24		計	42
	無回答	0			
	計	42			
3. 職業	農林水産業	11	6. 議会だより	読んでいる	34
	自営業・会社経営・自由業	7		読んでいない	8
	会社員・公務員・店員等	8		無回答	0
	計	42		計	42
	学生	0	7. HP	見ている	9
	パート・アルバイト	1		見ていない	33
	無職	14		無回答	0
	その他	1		計	42
	無回答	0			
計	42				

<コロナ禍で特にお困りの点について>

Q コロナと言うより日々（サル）に困り、屋根の雪落としも（サル）が居て大変です！！（ノラネコ）も増える一方です。早く何とかしてください。もう何年も悩まされてどうにかなりそうです。

A 東部地区では、令和4年3月上旬に廃屋に棲みついたサル全頭（19頭）捕獲しました。これからも対応を強化していくよう要望していきます。

Q 市町村別の発症人数しか発表されません。それだと我町にすると12,000人全員が不安です。もう少し細部まで発表されれば、その地区以外の人たちはある程度気が休まると思います。

A 個人のプライバシー保護という県の方針で、県が感染者数のみを発表する状況です。ご理解ください。

Q オミクロン株による全国的なまん延防止適用範囲が広く、人流がなく、厳しい営業状態である。本年も固定資産税の減免をお願いしたい。

A 観光連盟から町に要望しており、町からも県を通して国にも要望しています。

Q 感染して自宅にこもった時、食料、灯油等が手に入らず生きていけないように思う。

A 保健所に相談してください。（県が相談窓口となり対応しております。）

Q 通常の風邪で病院にいても診察をしてもらえず（車内のみ）不安に思う。

A 保健所に相談してください。（県が相談窓口となり対応しております。）

Q コロナが増加して止まらない。小中学校を休校してほしい。

A 長野県の指針に準じ、町教育委員会にて対応しています。

Q PCR検査ではなく、コロナ感染を発見できる光るマスクを導入してほしい。（感染したかとも思った人は、このマスクを着用して、一定時間おいた後、光れば感染の確認ができるので、素人にも簡単に利用できる。）

A 発明はされているが、コロナのみに反応するだけではないため、導入は難しいと思われます。

Q 一人住まいで具合が悪くなると心配だ。

A 地元民生児童委員に相談してください。

Q 旅館、たばこ屋など外に灰皿を置かれると外で喫煙されてしまい隣近所換気できずに困っています。なんとかしてください。

A 各団体を介して注意喚起を求めています。

Q コロナ失業で生活困窮している。さすがに2年間で蓄えも底が見えている。通常な状態にならないと仕事も見つけづらい。

A 社会福祉協議会に相談窓口がありますので、相談してください。

<議会に望むことについて>

Q 境界のいざこざを無くすための国調の杭が、杭を移動され役場に行くと言われた。又、話もなく測量し登記までしてしまう。こんな事やっていいのだろうか。図面の書き換えや図面と現場は違うと言われた。100年も前からあったと思われる道を国調の杭を抜いて自分の物にしてしまってるみたいだ。この様な物件が4、5件位あると聞いている。この様なことをどうしたら良いのか教えてください。

A 担当部署に確認しました。国調は法務省で管理されているので、民間同士の杭の位置の確認には町は関与できないとのことでした。もしお困りのようでしたら町の法律相談等に問い合わせてください。対応については丁寧にするように要望しました。

Q 都市公園について、洪公園と象山公園の2か所あり洪公園は多大な投資で整備充実されている。象山公園は古の名園として整備してほしい。ツツジ（剪定）や雑草等荒れ放題となっている。学校児童の勉強で先生と見えたが入口で帰ってしまったことがある。地域格差の無い様にしていただきたい。

A 都市公園は5か所あり、その内、洪公園は指定管理施設として洪湯組と契約して管理されています。象山公園は、職員やシルバーへの委託で整備をしていますが、地元の協力のもと、指定管理制度やアダプトシステムなども検討してみてください。予算的には洪公園と象山公園との格差はありませんでした。

Q 小学校の統合いつまで話し合っているのか。早く結論を出さないと子ども達がかわいそう。

A 令和4年3月に小学校適正規模及び適正配置に係る基本方針が示されました。そのなかで適正規模を実現するために、3校を1校に統合することを基本的な考えとしました。

Q 町は都市計画についてもっと真剣に取り組む必要がある。それが活性化の一步です。例えば安代坂はいまだに一方通行のままです。また、上条の湯田中に向かう途中のカーブは早急に解消すべきと思います。

A 危険箇所については計画的に改善していくよう要望していきます。

Q 人口減少は町の衰退に結びつく。一日も早く歯止めがかかる施策を積極的に議論してもらいたい。

A 人口減少は町の喫緊の課題。議会また議員個人としても人口増に向けてさらなる努力をしています。

Q 空家対策

A 空家対策条例を制定し、緊急安全措置を行えるようになりました。また、危険空家を除去するために解体の補助金制度を創設しました。空家の状況を把握して順次対応をしております。

Q 困っている人や年寄りに寄り添って助けてほしい。住みにくくなってきました。

A 民生児童委員を含め、各種心配ごと相談窓口もあるので、相談してください。

Q 給付金の18歳以下を、18歳以上にしてほしい。

A 国の施策であり、町としては現実として困難です。

Q 外での喫煙の禁止。

A マナー遵守について、関係機関等へ広報のお願いをしていきます。

Q 町道の除雪が遅い。せめて午前6時頃には終わらせてほしい。丁寧な住民に寄り添った除雪をしてほしい。

Q 今年には特に積雪量が多く除雪作業が大変です。除雪車の運転の仕方が例年になく上手ではないように思います。私道から公道に出る所の雪の片づけ方が悪いです(大きな雪の塊は75歳以上の一人暮らしの老体には負担が大きすぎます)。投雪場所がある箇所ではちょっとした工夫次第で解決出来ると思います。大雪除雪対策について議会でも取り上げてくださるようお願いいたします。

A 本年度GPSを導入した除雪作業形態が本格化しましたが、作業員の新規採用等による慣れない作業がありました。こうした声を今後生かすようにしていきます。町は協働の町づくり事業支援金を予算付けして地域の力を生かして除雪等に取り組めるようにしています。

Q 大雪に対する問題(雪下ろしが出来ない空き家等、物置の倒壊2軒あり)

A 令和4年度には各区との協働の町づくり事業支援金を創設し、また空家対策条例を制定して緊急安全措置をとることもできるようになりました。

Q 独居高齢者の冬期間の除雪(特に玄関から庭先への歩行部分)。メンバーを組織して活動することを希望する。対象者の高齢者からは多少の手数料をいただく。

A 行政の支援施策に基づき、各関係機関に相談してください。

Q 山ノ内町の基幹産業は観光と農業の二つです。現状は、コロナウイルスの影響もあり大変厳しいと思います。町の将来のためにも、この二つの産業を融合させ、活気ある施策を考えていただければと思います。例えば、町で収穫されたデリシャスな農産物をホテル・旅館とタイアップし、お客さんにアピールして売っていただくとか、農業体験型修学旅行を企画し、推奨するとか考えられると思います。人口減少に伴い町も衰退し今後のことが危惧されます。私としては、議員の皆様にお考えいただきご検討いただければ幸いです。

A 議会でも一般質問等で議論を交わしています。グリーンツーリズム、ONSENガストロノミーウォーキング、SAVOR JAPAN等様々な機会を通して有機的に連携を考えております。

Q 予算・決算審査以外の日常の議員の活動が見えません。そのあたりもう少しPRの必要があると思います。

A 予算・決算議会では議員全員で審査にあたり議会として意見を付し、内容は広報でご覧いただいています。活動の内容をご理解いただけるようにつとめていきます。

Q 住人の意見をもっと聞いてください。議員の人数を少なくしたらいいのではないですか。

Q 議員定数が満たないので、議員の定数を減らしてほしい。

Q 議員定数の削減。

Q 議員の質問が毎回同じ内容で進展感がない。補欠選挙がありました。現在の議員数は多いと思います。

Q 今回の補欠選挙も定数一減となりました。定数割れが続くなら一減にする。

(以下、省略させていただきました。)

A 議会報告会では多くの皆さんからの声・意見をいただいておりますが、町民の声・意見の聞き取りは議員としての1丁目1番地です。さらに認識を深めていきたいと考えています。定数については、現状の14名が適切だと考えています。

Q 町議会議員は5人ぐらいでもいいのかなと思います。専任で町役場に常駐できる所(部署)を作って…。そんな町を作ったらと思っています。70歳以上の人が少子高齢化? 70歳は若人に任せたらと思う。

A 定数については現状の14名が適切と考えています。議会の大きな役割の一つに行政のチェックがありますが、このチェック機能は不可欠と考えます。

Q 議会のHPはどこから見れるの?見やすいと思いますか?町のHPそのものが見てわかりにくいと思いませんか。

A 町公式サイト最初の画面右の「山ノ内町議会」バナーから議会Facebookページへ、暮らしの情報トップページ右上の「山ノ内町議会」バナーから議会ホームページへ進むことができます。なお、4年度町公式サイトがリニューアルされる予定です。

ご意見 【コロナ禍で特にお困りの点】

○ コロナ禍でテレワークが増えています。各ホテルも大変な状況。

○ 東京の用事に出られない。タレントのライブコンサートも行けない。もしコロナになれば村の笑い者になる。買い物も中野市まで、行っても飯山市ぐらいで自粛している。まん防になっている今は町県民がどこにも行かない。人との対話は必要最小限にして、世界的に撲滅出来るまで我慢するしかない。コロナ明けは人口減、町の経済も成り立たなくなり、北信地域振興局でまとめ、北信濃市になると思う。その方向で推進してもらいたい。

○ 地元での会合後、「あと」がない。又、世の中マスクだらけで、誰が誰だかわからない。世の中が三密になっている。

○ コロナで志賀高原など観光地も終わったようだ。ちょっと言い過ぎかなあ。

○ 会食の機会が少なくなった。

○ 大変です。早く良くなってほしいです。

○ 高齢者は身動きがとれなくなる。

○ どこに行くにも必ずマスクをするのが面倒です。早くマスク無しの生活に戻りたいです。

○ まとめ買いをするので無駄な金を使ってしまう。

○ コロナのワクチン接種は対応がとても早くいいと思う。

ご意見 【議会に望むこと】

○ 今さらどうにもならないけど、山ノ内町には将来に夢はあるのか。コロナですべてはムダである。

○ コロナ対策って一言で言うけど風邪程度でウイルス感染症防疫を考えているのだろうか（変異する異常ウイルスに対して）？ 年金も先延ばしされて企業人流活動制限の中、なんの救済もないって？ 未来は今現在が頓挫したらないと思うのだが。未来投資優先はどうか？ コロナ感染も回を追うごとにきつくなってきているが、認識はどうなんだろうか？ここまでひどくした状況で他の施策はどうかと思う。

○ みんな目先のことばかり、逃げている。よって議員のなり手がなくなる。

○ 議員さんそれぞれ頑張ってくれていると思います。ベテラン議員の中には要領よく活動しているなと思える方はいます。議員数の削減も町の人口からすれば仕方ないかとも思います。町行政をチェックするだけでなく、協働で町、町民のためになるよう努力してほしいと思います。高山議長さん、襟を正して活動してくださいませ。

○ 高山議長の顛末書提出で、こんな顛末書のみで良いのか。議員をやめるべきだと思う。又、議員のなり手がいないのは報酬（手当）が安いという理由を言っているがそんな事はないと思う。実際に活動日数で手当ををすると今の半分くらいで済むと思う。他の職業と比べてもらいたい。又、議長が言ったとおり議員を削減するべきだと思う。

○ 「子どものため」とどの議員さんも言っていますが今山ノ内住民が多かれ少なかれ、今の住民のこれからのことを考えてもらった方が良いのでは。そこから山ノ内町という町が発展すると思う。

○ 役場職員に明るい対応を期待します。

○ 頑張っています。

○ しっかりやってください。

○ 人口ピラミッドを見ながらご活動ください。

○ 町のこと、政治・政策について望ましい姿になるように努力して。町の発展に力強く頑張っている姿勢を見せてくれ。